

## **“LA CONDENACIÓN DE LOS FALSOS MAESTROS”**

**(2Pedro.2: 4 – 9)**

### **INTRODUCCIÓN:**

- A. Al advertir de “los falsos maestros” que arrastrarían a muchos a su destrucción, Pedro también habló de su juicio venidero...
    - 1. “...atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina” **(2Ped.2: 1)**
    - 2. “Sobre los tales ya de largo tiempo la condenación no se tarda, y su perdición no se duerme” **(2Ped.2: 3)**
  - B. Para ilustrar la condenación segura de “los falsos maestros”, Pedro presenta tres ejemplos del juicio de Dios en el pasado...
    - 1. Los ángeles que pecaron **(2Ped.2: 4)**
    - 2. El mundo antiguo **(2Ped.2: 5)**
    - 3. Las ciudades de Sodoma y Gomorra **(2Ped.2: 6 – 9)**
  - C. Es muy importante que consideremos el relato de estos tres juicios divinos, y observar lo que Pedro dice acerca de los justos que se encontraban en medios de estos juicios de Dios...
- ❖ Empezando con el primer ejemplo, observemos...

### **I. LOS ÁNGELES QUE PECARON (2Ped.2: 4)**

- A. SE DICE MUY POCO DE LAS CIRCUNSTANCIA DEL PECADO DE LOS ÁNGELES...
  - 1. Judas hace referencia a ellos en su epístola **(Judas.6)**
    - a) De alguna manera, algunos ángeles “...no guardaron su dignidad...”.
      - 1) “ouuk etērēsan tēn heautōn archēn”, se refiere a los ángeles que “no conservaron su propio principio” o su “primer estado”, abandonando su posición de autoridad y de santidad que les correspondía como seres celestiales creados por Dios.
      - 2) Más que un honor personal, se refiere a una apostasía o abandono de su puesto original, que resultó en su caída y encarcelamiento eterno.
      - 3) El sustantivo griego “archēn” ἀρχήν, significa “principio”, “dominio” o “primer estado”, y en este contexto implica la posición y el deber que les fue asignado por Dios.
    - b) “...sino que abandonaron su propia morada...”.
  - 2. Una interpretación muy común es que esto se refiere a **(Gén.6: 1 – 4)**
    - a) Creen que “hijos de Dios” se refiere a los ángeles, y citan **(Job.1: 6; 2: 1; 38: 7)**, y en apoyo a esta interpretación citan {el comentario bíblico del Expositor}
      - 1) En el que se cita una lectura apócrifa {no autentico}, judía **(Enoc.6: 2)**
      - 2) Que los tres ejemplos {ángeles. Diluvio y ciudades}, aparecen uno tras otro en los primeros capítulos de Génesis.
    - b) En refutación se cita {comentario del nuevo testamento de *Kistemaker*} que dice:
      - 1) Los ángeles son seres espirituales incorpóreos e incapaces de procrear
      - 2) Tal como Jesús los presenta en **(Mar.12: 25)**
  - 3. Otro punto de vista es que el pecado de estos ángeles ocurrió antes de la caída
    - a) Como se describe en “paraíso perdido” de John Milton
    - b) Pero la evidencia bíblica es vaga y depende de pasajes sacados fuera de su contexto.
- B. LO QUE SÍ ESTÁ CLARO SON LAS CIRCUNSTANCIAS DEL JUICIO DE LOS ÁNGELES...
  - 1. Dios no los perdonó, sino que “...arrojándolos al infierno...”.
    - a) “infierno” viene del griego “tartaróo” ταρταρόω, era un nombre que los griegos daban a un abismo turbio debajo el Hades, para describir un lugar de tormento para los malvados o caídos, y Pedro lo usó para describir el confinamiento y castigo de los ángeles rebeldes.

- b) También era considerado así en la apocalíptica judía {BAG, pag 813}
  - c) Es posible que Pedro simplemente haya optado por utilizar este concepto bien conocido, para transmitir el punto de que los ángeles están en un lugar de tormento.
  - 2. Dios “...los entregó a prisiones de oscuridad...”.
    - a) La NVI traduce “...metiéndolos en tenebrosas cavernas”.
    - b) Judas lo describe como “...bajo oscuridad, en prisiones eternas” (Judas.6)
  - 3. Donde están “...reservados al juicio...”.
    - a) Judas dice “...para el juicio del gran día” (Judas.6)
    - b) Similar a la descripción que dio Jesús en (Luc.16: 19 – 31), donde el rico estaba en tormento en espera del juicio del día final.
- ❖ El argumento de Pedro va de “mayor a menor”; si Dios no perdonó a los ángeles que no consideraron su gloria cuando pecaron, ¡sin duda alguna no perdonará a los falsos maestros que deliberadamente extravían a su pueblo!
  - ❖ El siguiente ejemplo de juicio divino es...

## II. EL MUNDO ANTIGUO (2Ped.2: 5)

### A. DIOS USO EL DILUVIO PARA CONDENAR A LOS IMPÍOS...

- 1. El mundo antiguo es el antediluviano descrito en (Gén.6:5 – 7, 11, 12)
  - a) Cuando “...la maldad de los hombres era mucha en la tierra”.
  - b) Porque “...todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal”.
  - c) Lo que causó gran tristeza en Dios, quién consideró necesario la destrucción del hombre y la bestia.
- 2. Nuevamente, el argumento de Pedro va de “mayor a menor”
  - a) Si Dios no perdonó la impiedad del mundo antiguo.
  - b) Tampoco perdonará a los falsos maestros que “niegan al Señor que los rescató”

### B. PERO DIOS, PERDONÓ A NOÉ...

- 1. ¡El mismo diluvio que sirvió para destrucción de los impíos, vino a ser para salvación de Noé! (1Ped.3: 20)
- 2. Aquí es donde hallan consuelo aquellos que se encuentran rodeados de impíos.
  - a) Dios se fijó en Noé (Gén.6: 8; 7: 1)
  - b) Porque Noé caminó con Dios, aún en medio de una generación perversa.
  - c) Noé fue “un predicador de justicia”, tanto en palabras como en hechos.
- 3. Así que, mientras Dios trajo juicio sobre los impíos:
  - a) Él no perdió de vista al justo.
  - b) ¡Sino que lo conservó en medio de sus juicios!

- ❖ De esta manera se nos anima a permanecer fieles de dos maneras: Dios no sólo condenará a “los falsos maestros”, sino que también preservará a quienes se mantengan fieles a él. Esta doble seguridad se continúa considerando en el caso de...

## III. LAS CIUDADES DE SODOMA Y GOMORRA (2Ped.2: 6 – 9)

### A. DIOS LAS CONVIRTIÓ EN CENIZAS...

- 1. Este juicio terrible de Dios se describe en (Gén.19: 24 – 28)
  - a) Judas dice que fue porque “se entregaron a inmoralidad sexual y se habían ido en pos de vicios contra naturaleza” (Judas.7)
  - b) Y el Señor mismo dijo que fue porque sus pecados eran graves en extremo (Gén.18: 20), y vemos una muestra de eso en (Gén.19: 4 – 11)

2. Tanto Pedro como Judas señalan que estas ciudades son “un ejemplo”.
  - a) Ejemplo “...a los que habían de vivir impiamente...” (2Ped.2: 6)
  - b) Ejemplo a los que “...sufriendo el castigo del fuego eterno” (Judas.7)
- B. PERO, LIBRÓ AL JUSTO LOT...
  1. Nuevamente, Pedro dice que Dios no perdió de vista a Lot cuando trajo su juicio terrible sobre los impíos.
  2. Lot fue librado en medio de ese terrible juicio sobre los impíos:
    - a) Era “justo”, un adjetivo que Pedro usa tres veces.
      - 1) “al justo Lot” (2Ped.2: 7)
      - 2) “este justo” (2Ped.2: 8)
      - 3) “su alma justa” (2Ped.2: 8)
    - b) Lot estaba “...abrumado por la nefanda conducta de los malvados”.
    - c) Su alma se sentía afligida cada día “...viendo y oyendo los hechos inicuos de ellos”.
  3. Al igual que Noé, Lot había sido “... justo delante de mí en esta generación” (Gén.7: 1)
- C. PEDRO RESUME SUS PALABRAS EN (2Ped.2: 9) ...
  1. “...sabe el Señor librar de tentación a los piadosos...”.
    - a) Tal como fue en el caso de Noé y Lot.
    - b) Esta verdad debe estimularnos a permanecer fieles al Señor.
  2. “...y reservar a los injustos para ser castigados en el día del juicio...”.
    - a) Tal como es el caso de los ángeles, el mundo antiguo y las ciudades de Sodoma y Gomorra.
    - b) Observemos que los “injustos” están reservados para ser castigados en el día del juicio.
      - 1) No sólo son atormentados en “el estado intermedio”, entre la muerte y la resurrección, como se nos ilustra en (Luc.16: 19 – 31)
      - 2) Sino que también están reservados para el castigo eterno del que habló Juan en (Apoc.20: 10, 12 – 15)
    - c) ¿No deberíamos de obedecer la advertencia de sentirnos tentados a seguir a “los falsos maestros”?

### **CONCLUSIÓN:**

- A. Pedro no ha terminado sus advertencias sobre “los falsos maestros” ...
  1. Describió “La destrucción que causan los falsos maestros” (2Ped.2: 1 – 3)
  2. Ahora nos ha descrito como es “La condenación de los falsos maestros” (2Ped.2: 4 – 9)
    - Él tiene más que decir de “La depravación de los falsos maestros”.
- B. ¿Qué lecciones podemos extraer de esta advertencia de Pedro? ...
  1. El juicio y la condenación de los falsos maestros no se duerme, ¡los juicios de Dios en tiempos pasados garantizan que sí habrá un juicio final!
  2. ¡Quiénes permanezcan fieles al Señor serán “guardados” en el juicio final! “...esperar de los cielos a su Hijo, al cual resucitó de los muertos, a Jesús, quien nos libra de la ira venidera” (1Tes.1: 10)
  3. Como guardo en medio de sus juicios a los justos Noé y Lot.